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如果知道身邊「潛伏着」數百名甚至更多殺
人放火的重犯，他們和你一樣工作、購物、聚
會，但你就是不知道他們是誰，這會是一種什
麼樣的感覺？如果你知道有重罪嫌疑人生活在
你身邊，但由於法律障礙卻無法將其繩之以
法，你又是什麼感受？
而這就是今天香港特別行政區750萬居民生

活的現實。2018年2月，一位懷孕的香港女
性在台灣旅行時，疑遭其港人男友殺人拋屍，
雖然該嫌疑人已承認殺人，但嫌犯逃回香港
後，由於港台無司法互助安排，無法將嫌犯移
交台灣受審。正是在這個背景下，為了彌補法
律漏洞，完善香港法治，維護特區秩序和法律
正義，香港特區政府向立法會提交了《2019
年逃犯及刑事事宜相互法律協助法例(修訂)條
例草案》。
實踐中，在國際社會，不同的司法轄區通過

移交、引渡等方式進行刑事司法互助，彌合不
同法域之間的正義漏洞，共同打擊犯罪，更是
司空見慣。但香港反對派人士卻有着非常奇怪
的思維方式和行事邏輯。為了政治目的、意識
形態甚至個人私利，可以不顧香港同胞的生命
財產安全和社會秩序，可以不顧那麼多無辜罹
難的冤魂和被害者的痛苦。反對派議員在立法
會條例修訂委員會製造亂局，更多反對派人士
組織抗議行動，還有人遠赴加拿大、美國、英
國和德國「告洋狀」，用「黑材料」攻擊祖
國，甚至在中美貿易戰的重要時刻，甘作外國
反華勢力遏制中國發展的棋子和馬前卒。
香港回到祖國懷抱已經22年。20多年「一

國兩制」的實踐，不乏驚濤駭浪，也正因此，
才能從中看到中央政府對「一國兩制」承諾的
堅持，對香港穩定和發展的不懈努力。在這個
過程中，無數香港同胞、歷屆特區政府，都投
入其中竭力奉獻。但作為一個偉大的構想，
「一國兩制」在實踐中的某些具體方面和維
度，並不是不能討論。這也是基本法下香港政
治架構設計的應有之義。但討論的前提是愛國
愛港，討論的基礎是法治憲制，討論的目標是
繁榮穩定，討論的倫理是客觀理性，否則只能
事與願違。
無論是基於香港特別行政區基本法第95條的

憲制依據，還是香港已經與世界上20個司法管
轄區訂立有移交逃犯的長期協定、與32個司法
管轄區簽署了刑事事宜相互法律協助協定的法
律實踐，以及維護社會公道正義和香港同胞生
命財產安全的基本目標，對已經施行20多年、
「年久失修」、不能滿足香港法治完善與社會
穩定之所需的條例進行修改，並且在修訂中將
同為一國不同法域的其他地區納入進來，都是
最堅實的基本法理和最真實的樸素事理。特別
是，此次條例的修訂，承襲國際慣例，遵循國
際公約，嚴格保障人權，客觀評估情勢，並且
以「八不移交」「雙重把關」的程序性規定來
充分保障香港市民的基本權利和自由。
而反對派人士欺詐宣傳、動員對抗，這與他

們一直以來勾結分裂勢力、大肆造謠抹黑，以
及煽動暴力與違法犯罪一樣，都是背棄法理、
罔顧事理的叛國禍港行為，也充分說明他們對
民主、自由和法治的鼓吹不過是包裝政治圖謀
和個人私利的「皇帝新衣」。

（本文轉載自《環球時報》）

支振鋒
中國社會科學院法學研究所研究員

自去年3月起，由美國單方
面發起的貿易戰至今已經超過
一年的時間，當中中方即使有
適度的讓步和妥協，希望減少
兩國之間的貿易逆差，但美國
每每出爾反爾，本月又重燃戰
火。箇中原因老百姓也看在眼
裡，大家都不言而喻，所謂的

「貿易戰」不過是一場打擊中國發展的圖
謀！
上周末，筆者與一眾灣仔街坊參加了大灣

區東莞義工參觀培訓之旅，當中參訪的地方
既有近代史的威遠砲台、海戰博物館，也有
最新發展的松山湖高新科技園區、中國散裂
中子源以及華為小鎮等高科技產業。途中，
有街坊向我表示，清末時期我們「落後就挨
打」，而今天親身參訪了這些科技企業後，
終於明白為什麼美國要對我們多番打壓，因
為我們國家的科技發展真的一日千里，有遠
超美國之勢！
貿易戰本來只是一個國家與另一個國家在貿

易領域上的逆差所造成的糾紛，道光年間大英
帝國對中國輸入鴉片也是為了解決貿易逆差的
問題，林則徐虎門銷煙損害其毒品貿易的利益
而引發鴉片戰爭。但今天的中美貿易戰中，美
方除了加徵關稅等貿易手段之外，居然傾舉國
之力，打壓一家民營企業，正是因為這家企
業——華為掌握着5G領先的技術。可見中美
貿易戰並非只是貿易逆差問題，更是爭奪全球
科技控制權的鬥爭！
孟子曰：「得道多助，失道寡助」，華為

創辦人任正非早前在記者會上以中國人的氣
度說出了這樣的一番話：「美國供應商在最
近危難時刻，還在努力為華為備貨，所以大
家不要罵美國企業，要罵就罵美國政客！」
那些為了遵守法令而不得不向華為斷供的公
司也在極力說服美國政府，更有不少大企業
如耐克等近200家企業聯署要求特朗普改變
貿易戰的意圖。可見，美國為了打壓中國科
技的崛起，已經到了眾叛親離的地步。應對
中美貿易戰，只要我們國家堅守底線，國人
團結一致，越封鎖越要強大！70年前的上甘
嶺，70年後的華為，都是美國人永遠攻不下
的那個山頭！
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釋除國際商界疑慮 反對外國勢力干預
特區政府非常重視回應外商對修訂《逃犯條例》的善意關注，本港工商界也要發揮積

極角色，與特區政府一道，釋除國際商界疑慮。中央非常重視香港作為國際金融及貿易

中心的營商環境。權威人士解讀韓正副總理支持修例的講話時，特別強調身在香港的外

國人不必對修例過於擔憂。必須指出的是，駐港外交官及外國商界對香港修例表達善意

關注，提出建設性意見，可以理解；但不能容許外國勢力借關注之名干預香港修例。對

於任何干預香港內部事務的行為，我們都會堅決反對。

姚志勝 港區全國政協委員 中國和平統一促進會香港總會會長

特區政府提出修訂《逃犯條
例》，多個外國政府和商會對修例
表達了不同關注。林鄭特首日前表
示，就近日總商會及其他團體提出
的一些關於修例的建議，政府會盡
快一併回應。她稍後並將約見最少

3、4名外國駐港總領事，親自解說修例。

政府認真回應外商善意關注
特區政府透過完善刑事司法協助制度，修訂

《逃犯條例》堵塞漏洞，打擊嚴重罪行，顯示香港
竭力維護法治公義及打擊跨境犯罪的決心，致力提
升香港法治化的國際營商環境，維護包括外商在內
的經貿利益。目前，一些外國駐港領事已表達了對
修例的支持，許多外國商會亦認同港府修例。政務
司司長張建宗在網誌提到，上周向外國商會講解修

例，「部分與會者在了解實情後，明確表示認
同和支持修例的決定，認為能彰顯法

治。」立法會日前宴請多個國家的駐港
總領事及名譽領事，有外國領事於

席上表示支持修例。
香港是國際金融及商

貿中心，外國在
香 港 的

商業活動非常活躍，外商在港商業利益龐大。特別
是不少跨國企業在香港設立亞太區總部，透過香港
作為進入內地市場的跳板，與內地關係密切。由於
制度、環境、語言、文化上的差異，尤其是香港反
對派對修例作出歪曲抹黑，的確容易形成誤會。有
駐港外交官和外商不是太了解修例內容，對修例會
否影響營商環境存有疑問，表達善意關注，是可以
理解的。有立法會議員在立法會與多國領事午宴後
表示，感受到外國領事不太了解修例的內容。這些
情況說明，有必要繼續對外商耐心細緻解讀修例細
節，切實回應善意關注，釋除疑慮。

中央重視維護香港營商環境
主管港澳事務的韓正副總理近日就中央支持特區

政府修例發表重要講話。北京權威人士解讀韓正講話
時，專門談到與香港向內地移交逃犯問題相關的第四
種情形：「中國公民或外國人在國外針對中國國家
或公民犯罪而身在香港的」。權威人士特別強調，
第四種情形發生的概率很小，如果對方是外國人，
還要考慮外交關係、中國與有關國家是否有引渡協
議和協作安排等因素。所以，只要是對具體情況作
出理性和專業的分析，都不必對修例過於擔憂。
事實上，中央非常重視維護香港營商環境。今

次修例中一個受到海內外尤其是商界關注的問題，
就是修訂《逃犯條例》應否包括商業類罪行？國際

商界也表達了修例會否影

響香港國際金融商貿中心聲譽和競爭力的強烈關
注。特區政府隨後在《逃犯條例》包括的46項罪
行中剔除其中9項，主要就包括有關商業類的罪
行。眾所周知，習近平主政以來，中央鐵腕反腐，
大力打擊經濟犯罪。在這樣的大背景下，中央願意
接受剔除商業類罪行的安排，不僅體現了中央對特
區政府的尊重，實際上也是對國際社會關注的一種
積極回應，表明了中央對香港作為國際金融及商貿
中心營商環境的重視。

商界與政府齊釋除外商疑慮
必須指出的是，香港修訂《逃犯條例》合情合

理合法。駐港外交官及外國商界對修例表達善意關
注，提出建設性意見，可以理解；但不能容許外國
勢力借關注之名干預香港修例，更不能容許將香港
當作棋子遏制中國崛起。對於任何干預香港內部事
務的行為，我們都會堅決反對。
本港工商界在國際商界有廣泛的人脈關係，

是搭建香港營商關係的重要一環。香港工
商界可以與特區政府一道，釋除國際
商界疑慮，增進外商對香港情
況的正確理解和判斷，
共同締造良好營商
環境。

昨日立法會上，民主黨議員尹兆
堅提出「不信任行政長官」的議
案，這一動議純粹是無稽之談，甚
至可以說是荒謬的。因為不信任議
案的前提，是基於先有信任。請問
反對派議員，自行政長官林鄭月娥

上任以來，你們有過一分一秒信任過行政長官林鄭
月娥和特區政府嗎？
自回歸以來，反對派信任的，只有西方的一

套，反正「外國的月亮特別圓」。民主黨查都不
查，就相信自己黨友自編自導自演的「釘書健」醜
劇，刻意製造恐慌，抹黑「一地兩檢」。反對派連
這麼荒謬的事都信，但我實在看不到，他們曾幾何
時信任過行政長官林鄭月娥。

反對派拒絕溝通一心反中亂港
一直以來，中央政府打開溝通之門，誠邀反對

派溝通，希望透過了解加強互信，反對派一概拒
絕；卻到世界各地搖尾乞憐，要求西方國家關注香
港的發展情況，唱衰「一國兩制」，唱衰香港，抹
黑國家。
行政長官林鄭月娥上任之後，真心誠意同反對

派溝通，回應他們的訴求，甚至以個人名義向反對

派捐款，結果換來的是在議會內被辱罵。可以說，
要換取反對派的信任，簡直是與虎謀皮。
大家都知道，今次對行政長官提出所謂「不信

任動議」，無非是針對近期政府提出修訂《逃犯條
例》，這只是反對派慣用伎倆之一。修訂《逃犯條
例》爭議擾攘至今，因為反對派的阻擾，政府一直
無機會在立法會詳細解釋法案。
相反，我們看到的是，反對派為了政治目的，

惡人先告狀，無所不用其極阻撓法案的審議。他們
除了阻延法案委員會選舉主席的程序，更加漠視內
會的決定，召開「非法」會議，以暴力阻撓正常會
議進行，嚴重破壞立法會和香港的形象。
如今，中美貿易摩擦升級，反對派滿心歡喜到

外國「唱衰香港」，惡意抹黑，反對修例，一時形
容「政治犯可以被引渡」，一時又說「在內地做過
生意都好危險」，這些言論全部都是嚴重誤導，危
言聳聽。
正如法案明確指出，現行《逃犯條例》和《刑

事事宜相互法律協助條例》下的人權保障和程序保
障，例如雙重犯罪和禁制處理政治性質罪行，會全
部保留。對於種種抹黑，政府需要進一步解釋清
楚。
其實，反對派當中不乏法律界人士，他們根本

知道修例的範圍，亦了解相關法律的保障，但他
們為了製造恐慌、蒙蔽市民，刻意阻礙政府解
釋，更造謠生事，放大恐懼，目的就是要反中亂
港。

林鄭特首重視和立法會的關係
行政長官林鄭月娥上任以來，施政表現有不少

值得肯定的地方。她致力解決各項民生議題，例如
落實「增加每年50億元教育經常開支」的措施，
提出「理財新哲學」，增加民生的公共開支，社會
普遍認同。在發展經濟方面，她在教育、基建、人
才、企業支援等各方面加大投入，鼓勵發展創新科
技，積極參與粵港澳大灣區規劃，爭取到多項便利
港人在內地發展和生活的措施。
行政長官林鄭月娥亦重視和立法會的關係，增

加每月一次接受議員「短問短答」的質詢環節，加
強與各黨派的溝通等，只可惜反對派議員不領情。
市民已經厭倦議會內外無日無之的爭拗，希望

反對派懸崖勒馬，回歸理性討論，與政府及各黨
派共同尋找可行出路，妥善審議和處理修訂《逃
犯條例》。希望他們真正以向港人負責的態度，
放下爭拗，發展經濟，改善民生，為香港發展謀
出路。

「不信任」特首荒謬 望反對派懸崖勒馬
林健鋒 立法會議員（經民聯）
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民主黨在反修訂《逃犯條例》一役上，千年道
行一朝喪，其極端非理性的表現，其下三流的伎
倆，不要說成為「忠誠反對派」，就是一個政黨一
個政治組織基本的政治底線和原則，民主黨也付之
闕如。過去民主黨反對政府施政，還會辯論一番，
至少還有一些論述，但現在民主黨新一代如胡志
偉、尹兆堅、許智峯、林卓廷之流，搞政治卻淪為
上演政治騷，甚至大搞議會暴力，一味造謠抹黑，
無論述、無研究、無建設性。民主黨窮得只剩下做
騷和抹黑，其衰敗又豈是無因？
昨日民主黨尹兆堅又在議會搞事，向特首林鄭

月娥提出不信任動議，理由是林鄭提出修訂《逃犯
條例》，直接破壞「一國兩制」，拆毀香港法治制
度及對內地的「防火牆」，他更指林鄭「顛倒黑
白」及「講大話」等，試圖誤導市民及國際社會，
以為全世界只有她一人才是正確云云。尹兆堅的指
控十分嚴重，扣的帽子很大，理應提出證據證明民
主黨的指控成立，否則就是誣告，是惡意抹黑和誹
謗。

反對派挾外力干預損港法治
然而，不論是尹兆堅或其他反對派政客，對於

修例所作出的種種攻擊，不是誅心之論，就是含血
噴人，根本提不出任何理據。尹兆堅指修例破壞
「一國兩制」，更是一派胡言。整個修例工作按照
香港法律進行，在立法會進行審議及立法，修例
後案件由法庭把關，種種安排正體現「一國兩
制」下香港的法治優勢，何來損害「一國兩
制」？如果將在內地犯法的人士移交回內地受
審，就是破壞「一國兩制」，難道在反對派眼中
「一國兩制」就是包藏罪犯的制度保障？這是什

麼樣的法治精神？
而且，所謂破壞「一國兩制」，反

對派根本是賊喊捉賊，誰在引「八國
聯軍」干預修例？誰人飛到美國向
外國主子領旨受命，為外國干預
「引路開門」？誰人不斷呼籲外國
制裁香港？不就是李柱銘、涂謹申
等反對派政客，他們挾外力干預港
事才是對「一國兩制」以及香港法
治的最大損害。如果要提出不信任
動議，最應該向反對派議員提出。
其實，不論是涂謹申自以為是地

「邀請」特首作電視辯論，到尹兆堅
毫無理據的提不信任動議，以至反對
派不斷的造謠和抹黑，目的只有一
個：就是不斷在社會上炒作風波，挑
動市民不滿，為此反對派政客及其喉舌幾乎沒有停
過的在社會上造謠煽風，在立法會上攪局點火，更
將矛頭指向特首和一眾官員，要求他們出來回應。
但當特首及官員回應他們質詢之時，他們詐傻扮
懵、裝聾扮啞，繼續搞事，繼續以謊言抹黑修例，
這說明什麼？說明反對派從來不是理性討論，也不
是有心完善修例，而是要借題發揮，在社會上煽風
點火，重演當年反23條立法的一幕，拉抬反對派
士氣。

所謂辯論只為製造話題挑動民情
所以，涂謹申的公開辯論當然是不安好心，不

過是為製造議題，挑動民情，特首明確拒絕其辯論
要求是合理的，但民主黨卻惱羞成怒，提出不信任
動議。涂謹申及民主黨未免把自己看得太高，民主

黨要做騷，特首及特區政府為什麼要配合？本來法
案委員會就是最合適的討論或辯論法案平台，是誰
將委員會拆掉？是誰拒絕溝通？現在尹兆堅指特首
「顛倒黑白」及「講大話」，究竟誰在不斷造謠扭
曲修例，誰在網絡上不斷P圖造假？誰將修例上綱
上線？尹兆堅的指控基本上全部都可以套用在民主
黨身上，一隻手指指責別人時，另外四隻手指卻是
指着自己。
現在的民主黨，充斥的都是一班下三流政客、

激進政客，「爛仔偉」、許智「瘋」，以至搞到黨
內天怒人怨的林卓廷，再加上一味投機的尹兆堅，
這樣的班底，不但史上最癲，更是史上最廢，這些
人的上位正正反映民主黨是如何墮落，相信很快民
主黨就可以與「社民連」、「人民力量」等合併，
成為名副其實的爛仔政黨。

民主黨窮得只剩下做騷和抹黑
郭中行 資深評論員

■行政長官林鄭月娥日前到立法會出席行政長官質詢，圖為會
議現場。 資料圖片


